
  
 

 

 

 

 

ATA DA 33ª (TRIGÉSIMA TERCEIRA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª (QUARTA) 
SESSÃO LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

Aos 18 (dezoito) dias do mês de novembro, do ano de dois mil e vinte e quatro 
(2024), às dezessete (17,00) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua 
Rios s/n, realizou-se a trigésima terceira (33ª) Sessão Ordinária, da quarta (4ª) 
Sessão Legislativa, sob a presidência do Excelentíssimo Senhor presidente João 
Batista Viana e secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário Antônio Gildázio 
Sampaio Menezes. Chegada a hora regimental, o Excelentíssimo Senhor 
Presidente autorizou o Senhor Primeiro Secretário a fazer a chamada dos 
Senhores Vereadores. Estiveram presentes os seguintes Vereadores: João 
Batista Viana, Presidente; Socorro Osterno Neves, Vice-presidente; Antônio 
Gildázio Sampaio Menezes, Primeiro Secretário; Francisco Robério 
Vasconcelos, Segundo Secretário; Antônio Ademar Alencar Neto; Edilson dos 
Santos Vasconcelos; Edmilson Leocádio Sampaio; Iná Maria Macêdo Osterno; 
José Erasmo Ramos Soares; e, Rusemberg Gomes Guimarães. Esteve ausente 
a Senhora Vereadora Eugenilce Freitas Pontes. Constatado quórum regimental, 
o Excelentíssimo Senhor Presidente abriu a Sessão, invocando a proteção e as 
bênçãos de Deus sobre os trabalhos desta Casa Legislativa. Em seguida, 
passando para a deliberação pela dispensa da leitura da ata da Sessão Ordinária 
anterior e da Ata da Sessão Extraordinária ocorrida às 16:00h do dia 12 de 
novembro, o Excelentíssimo Senhor Presidente indagou dos Senhores 
Vereadores se tiveram acesso aos seus conteúdos e se dispensariam a leitura 
das mesmas. Após os Senhores Vereadores terem confirmado o acesso às atas 
e a anuência pela dispensa de suas leituras, o Excelentíssimo Senhor Presidente 
fez a verificação de quórum e, constatada a presença da maioria absoluta dos 
membros da Câmara, submeteu-as à discussão e votação do Plenário, sendo 
aprovadas sem discussão e assinadas pelo Excelentíssimo Senhor Presidente 
e pelo Senhor Primeiro Secretário. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor 
Presidente, verificando quórum regimental para dar prosseguimento aos 
trabalhos, iniciou o Pequeno Expediente, ordenando o Senhor Primeiro 
Secretário a dar conhecimento ao Plenário de todas as correspondências e 
matérias que deram entrada na Casa. Na sequência, o Senhor Primeiro 
Secretário leu os Ofícios n°s 16102024/01, 16102024/02, 16102024/03 e 
16102024/04, datados de 16 de outubro de 2024, oriundos da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura, em resposta aos Requerimentos nºs  045, 046, 047 e 
048/2024, de autoria dos Vereadores Iná Osterno, Socorro Osterno e  Erasmo 
Soares. Sequenciando, o Senhor Primeiro Secretário leu as seguintes 
proposições: Requerimento nº 053/2024, de 13 de novembro de 2024, de autoria 
da Senhora Vereadora Iná Osterno, requerendo do Poder Executivo notificação 
aos órgãos ou autarquias responsáveis quanto à situação de carros 
abandonados  nas   ruas  da  cidade,  dentre   elas  as  Ruas   Presidente  Médici,  



  
 

 

 
 
 
Deputado Manuel Rodrigues e Osterno, a fim de que se tome providências de 
recolhimento e destinação dos referidos veículos à sua devida guarda, 
protocolizado sob o nº 3.442/2024, em 13.11.2024; Requerimento nº 054/2024, 
de 13 de novembro de 2024, de autoria do Senhor Vereador Edilson 
Vasconcelos, requerendo do Poder Executivo a construção de um pontilhão (em 
madeira ou concreto) sobre um riacho localizado entre as proximidades da 
E.E.M. Francisco Porciano Ferreira e o Clube Jalba Sampaio, em Mocambo, 
neste Município, assim reforçando o Requerimento nº 023/2021, de 24 de março 
de 2021, de sua autoria, protocolizado sob o nº 3.443/2024, em 13.11.2024; 
Requerimento nº 055/2024, de 13 de novembro de 2024, de autoria da Mesa 
Diretora, requerendo do Poder Executivo que seja observada, junto à diretoria e 
corpo gestor da E.E.F. Manuel Osterno Silva, a necessidade da disponibilização 
de espaço, o qual devidamente equipado, para pesquisa virtual pelos alunos, 
conforme Abaixo-Assinado anexo, protocolizado sob o nº 3.444/2024, em 
13.11.2024; Requerimento nº 056/2024, de 13 de novembro de 2024, de autoria 
do Senhor Vereador Erasmo Soares, requerendo do Poder Executivo a 
reposição de lâmpadas em 02 (dois) postes instalados na Rua Manuel Gifoni 
Rios, nº 120, antiga residência do Senhor José Grijalma Rocha Silva, Ex-Prefeito 
Municipal, no Bairro Triângulo, protocolizado sob o nº 3.445/2024, em 
13.11.2024; Requerimento nº 057/2024, de 14 de novembro de 2024, de autoria 
do Senhor Vereador Erasmo Soares, requerendo ao Chefe do Poder Legislativo 
esforços no sentido de implementar a ligação do prédio da Câmara Municipal de 
Marco à rede pública de saneamento, conforme plano adotado pela Companhia 
de Água e Esgoto do Ceará – Cagece, protocolizado sob o nº 3.446/2024, em 
14.11.2024; e, Moção de Aplauso nº 022/2024, de 14 de novembro de 2024, de 
autoria do Senhor Vereador Gildázio Menezes e subscrita pelos Senhores 
Vereadores João Batista Viana, Socorro Osterno e Robério Vasconcelos, à 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, Agricultura, Tecnologia e 
Meio Ambiente, protocolizada sob o nº 3.447/2024, em 14.11.2024. 
Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente encaminhou os 
Requerimentos nºs 053 a 057/2024 à Ordem do Dia da Sessão, e, a Moção de 
Aplauso nº 022/2024, à Pauta de Ordem da Sessão Ordinária seguinte. Em 
seguida, observando a inexistência de Vereadores inscritos no Grande 
Expediente, para uso da palavra na tribuna, conforme determina o art. 86, do 
RI, iniciou a Ordem do Dia, ordenando o Senhor Primeiro Secretário a fazer a 
leitura das matérias que seriam discutidas e deliberadas: Requerimentos nºs 053 
a 057/2024, datados de 13 e 14 de novembro de 2024, de autoria dos Senhores 
Vereadores Iná Osterno, Edilson Vasconcelos e Erasmo Soares e da Mesa 
Diretora; e, Moção de Aplauso nº 021/2024, de 07 de novembro de 2024, de 
autoria do Senhor Vereador Erasmo Soares e apoio dos Vereadores Edilson 
Vasconcelos, Eugenilce Pontes e Rusemberg Guimarães, ao Colégio Santo 
Agostinho, pela realização e resultados dos eventos I Olimpíada Canguru da 
Matemática, I Olimpíada Sertaneja de Astronomia e Astronáutica e Jogos 
Olímpicos  CSA  de  2024. Na  sequência, o  Excelentíssimo   Senhor   Presidente  



  
 

 

 
 
 
submeteu as referidas matérias à discussão do Plenário. Na oportunidade, 
houve a seguinte discussão: Requerimento nº 057/2024: Vereador Erasmo 
Soares: Explanando as razões da apresentação do Requerimento, disse que a 
iniciativa derivava do fato de a Cagece estar visitando as residências da cidade 
a fim de informar aos munícipes o prazo de trinta dias para ligação de seus 
esgotos ao sistema de saneamento básico. Assim, concluiu lembrando da 
importância da medida, que contribuía para melhorar os índices de saúde locais. 
Vereador Rusemberg Guimarães: Lembrou que a medida, que decorria das 
exigências do novo marco legal de saneamento, determinava, ainda, que poderia 
haver cobrança compulsória caso os munícipes da Sede não realizassem a 
devida ligação no prazo estipulado, onde defendeu que a Prefeitura Municipal 
deveria custear as ligações de famílias de baixa renda. Passando a palavra para 
a Senhora Vice-Presidente, para que pudesse discutir a matéria, nos termos no 
Art. 22, § 2º, do RI, o Vereador João Batista Viana, em breves palavras, 
informou que, não tendo ainda havido visita por parte da Cagece à Câmara, bem 
como por não haver disponibilidade orçamentária para o serviço no momento, 
dada a proximidade do encerramento da legislatura, a medida poderia ser 
acatada pelo próximo Vereador a assumir o cargo de Presidente. Sequenciando, 
o Excelentíssimo Senhor Presidente submeteu à deliberação do Plenário, em 
processo nominal, por quórum de maioria simples e em um só turno de votação, 
os Requerimentos n°s 053, 054, 055, 056 e 057/2024, de 13 e 14 de novembro 
de 2024, de autoria dos Vereadores Iná Osterno, Edilson Vasconcelos, Erasmo 
Soares e da Mesa Diretora e a Moção de Aplauso nº 021/2024, de 07 de 
novembro de 2024, de autoria do Senhor Vereador Erasmo Soares e apoio dos 
Vereadores Edilson Vasconcelos, Eugenilce Pontes e Rusemberg Guimarães, 
os quais foram aprovados por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o 
Excelentíssimo Senhor Presidente agradeceu a Deus, pela sua proteção, e aos 
Senhores Vereadores, por suas participações, e convidou-os para a Sessão 
Ordinária a realizar-se no dia 25 (vinte e cinco) de novembro de 2024, em horário 
regimental, no Plenário Geraldo Bastos Osterno. Para constar, eu, 
_______________________________, Antônio Gildázio Sampaio Menezes 
(Primeiro   Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, vai 
assinada por mim e pelo Excelentíssimo Senhor Presidente. Sala das Sessões, 
em 18 (dezoito) de novembro de 2024. 
João Batista Viana – Presidente: 
Antônio Gildázio Sampaio Menezes – Primeiro Secretário: 


